

MATERIA: psicología general

DOCENTE: Lic. Bella Raquel López
García

ACTIVIDAD: ensayo la psicología como ciencia.

PRESENTA: Guadalupe Hernández Villatoro.

LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA
3 "B"

Frontera Comalapa, Chiapas 25 de junio del
2020.

La psicología como ciencia se dice que por ser una ciencia la psicología se basa en el método científico para encontrar preguntas y respuestas. Y que surge como ciencia cuando en hombre un objeto de conocimiento como la conducta, que puede ser observada y medible, hasta llegar a conocerse de manera objetiva, como exige el rigor científico, analiza el porqué de las cosas. El objetivo principal es observar, estudiar y modificar el comportamiento de cada individuo. ha tenido desde sus inicios todo un proceso evolutivo enmarcada de contradicciones y un sinnúmero de aportes (todos éstos válidos) que han contribuido para que la psicología fuera catalogada como ciencia, entonces, debemos partir primariamente desde la ciencia como tal.

Consiguiente a lo que vamos a leer podemos encontrar y darnos cuenta de cuál es la relación que existe entre la psicología y el trabajo social, pero para eso debemos de saber cómo fue el surgimiento de la psicología como una ciencia. En la actualidad podemos diferenciar entre estas cuando sabemos que el psicólogo se concentra normalmente en el individuo convirtiéndose en psicoterapeuta, mientras que el trabajador social se interesa ante todo en el funcionamiento y las relaciones sociales, así como en los recursos que ofrece en la sociedad para resolver sus problemas.

Debemos de tener en cuenta que el trabajo social es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, el fortalecimiento y la liberación de las personas. Los principios de la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social.

La psicología surge como ciencia cuando el positivismo estaba en su pleno apogeo, desde que se estableció el primer laboratorio de psicología experimental, en Alemania en el año de 1879 en Alemania por el fundador Wilhelm Wundt quien era considerado el padre de la psicología. En ese entonces existía un complot porque se decía que las únicas ciencias dignas de darle ese nombre eran las ciencias experimentales es decir como la física, la química, la biología y la astronomía. Todas las disciplinas tenían que cumplir con los criterios científicos que establecía el positivismo porque si no, no podía poder ser considerado como ciencia y la psicología no iba a ser la única excepción, por eso tenía que cumplir con los requisitos. Después de un tiempo surgió una problemática cuando Wundt creo la primera corriente respecto a la psicología que le llamaba estructuralismo el cual hace referencia a la teoría y métodos científicos que se basa en el análisis de los hechos humanos, y considera a la lengua como una estructura o sistema de relaciones y establece una función para delimitar y clasificar las unidades de una lengua.

Se decía que en los primeros años de la psicología considerada como disciplina formal ya existían otras cinco corrientes psicológicas que eran capaces de investigar los diferentes tipos de comportamiento y la mente del ser humano, con actitudes teóricas muy diferentes a los otros y entre ellas unas obviamente claras y otras que se oponen en cantidad y cualidad a otra porque afirman lo que la otra niega y viceversa. De manera en que ambas no podían ser a un mismo tiempo verdades, ni aun mismo tiempo mentiras.

Desde luego todo lo que es considerado ciencia como tal debe de tener un objeto de estudio bien específico, una base metodológica, métodos de investigación y un campo de explicación, la importancia que tiene el objeto de estudio, es que tiene que involucrar la delimitación de la realidad que existe, por lo que la base de toda ciencia a fuerzas tiene que estar basada en la filosofía ya que esta es la que indica al hombre en sus actividades que tiene que cumplir y con su actividad científica.

Después de saber cómo fue el surgimiento de la psicología podemos entender que gracias a esta, los trabajadores sociales permiten comprender por qué lo que se

realiza con ayuda de medios técnicos, es como es y saber cómo es preciso hacer para responder a sus exigencias para este nivel.

El trabajo social está enmarcado dentro de las ciencias sociales pero se tiene que apoyar en otras ciencias, para poder llevar a cabo lo que necesita hacer.

El trabajo social y la psicología, ambas se ocupan del comportamiento de las personas, y de sus modos de interacción. Y ambas indagan en la forma de pensar de la gente y los modos de sentir, aunque también existen algunas diferencias como que en la psicología el psicólogo se centra en el comportamiento individual y el trabajador social en el funcionamiento social.

En conclusión puedo decir que es muy importante como es que fue considerada la psicología una ciencia como tal debe de tener un objeto de estudio bien específico, una base metodológica, métodos de investigación y un campo de explicación, la importancia que tiene el objeto de estudio, es que tiene que involucrar la delimitación de la realidad que existe, por lo que la base de toda ciencia a fuerzas tiene que estar basada en la filosofía ya que esta es la que indica al hombre en sus actividades que tiene que cumplir y con su actividad científica.

Y la importancia en la relación de psicología con el trabajo social ya que pude aprender que podemos diferenciar entre estas cuando sabemos que el psicólogo se concentra normalmente en el individuo convirtiéndose en psicoterapeuta, mientras que el trabajador social se interesa ante todo en el funcionamiento y las relaciones sociales, así como en los recursos que ofrece en la sociedad para resolver sus problemas.

Bibliografías

<https://psicologia.laguia2000.com/psicologia-cuerpo-mente/psicologia-como-ciencia>

<https://www.monografias.com/trabajos16/psicologia-como-ciencia/psicologia-como-ciencia.shtml>

<https://www.centroeleia.edu.mx/blog/nacimiento-y-evolucion-de-la-psicologia-como-ciencia/>

<https://www.trabajo-social.es/2012/11/relacion-entre-trabajo-social-y.html>

<https://www.trabajo-social.es/2013/03/relacion-entre-conceptos-psicologicos-y.html>

https://es.wikipedia.org/wiki/Trabajo_social